
第４次沼津市総合計画基本計画（案）　パブリックコメント　意見まとめ

項目 ページ 意見の内容(原文）
本文の
修正

意見に対する考え方 回答課

・今後取り組むべき新しい課題に対して、従来と違
う新たな施策、また重点的に取り組む施策は何か
を明らかにしてほしい。

無

　新たな施策としては、環境分野において、従来の
節約型のエコ活動のみならず、植樹により温室効果
ガスを吸収するといった積極型の環境施策への取組
みがあげられます。また、重点施策としては、第３
次総合計画で取り組んできた交流人口の拡大に繋が
る諸施策に引き続き取り組むと共に、環境・子育
て・災害対策等の各施策にも重点を置いて取り組ん
でいきます。

政策企画課

・重要な項目には数値目標を入れてほしい。 無
　総合計画の策定と併せて見直しを進めている、行
政評価の検討において参考とさせていただきます。

政策企画課

自然環境の保全 P8
・漂着ごみの回収だけでなく、川や放水路に簡易
堰などを設けて、ごみが海に広がらないようにして
ほしい。

無

　ごみのポイ捨てをしない啓発や、フェスタ・コス
タ・デル・ゴミIN千本浜における狩野川流域自治体
への啓発協力要請等自然環境保全に努めてまいりま
す。

ごみ対策推進課

・今後ごみの減量には生ごみの堆肥化はぜひ必
要と考えられるので、促進する方策を考えてほし
い。剪定枝のほか、落ち葉の時期には落ち葉を別
に回収し、堆肥化を図ってほしい。

無

　生ごみの堆肥化については、家庭や事業所への生
ごみ処理機器購入補助ごみ減量や堆肥化の取組みを
進めているところであり、その促進策については今
後研究を進めてまいります。また、落ち葉の回収・
堆肥化につきましては、現在実施している「剪定枝
リサイクル」の中で研究してまいります。

ごみ対策推進課

・家庭用生ごみ処理機で処理したものを堆肥用と
して回収するシステムを考えてほしい。

無 　生ごみの堆肥化と併せて研究してまいります。 ごみ対策推進課

環境美化の推進 P10
・不法投棄に対しては、山林への道に監視ビデオ
を設置するなどして、取り締まりを徹底してほしい。

無

　当市では、愛鷹山麓を中心に林道が多数あるた
め、監視ビデオの設置場所の選定が難しいなどの課
題がありますが、県等が他の地域に設置している監
視ビデオの設置・運用状況等を参考に、今後とも研
究を進めてまいります。

クリーンセンター収集課

・カーシェアリングを実施してほしい。 無
　ご意見のカーシェアリングについては、今後、研
究を進めてまいりますが、市としての推進は難しい
と考えます。

交通対策課

・通勤費補助などを見直し、マイカー通勤の自粛
を図ってほしい。

無
　ご意見のマイカー通勤の自粛については、今後と
もカーナイデーのＰＲにより推進してまいります。

交通対策課

・生活道路などで狭隘な道路の拡幅が難しいとこ
ろは、一方通行にするなども含めて、自転車、歩
行者の安全を確保してほしい。

無
　ご意見の狭隘な道路における自転車、歩行者の安
全確保については、今後とも自治会や沼津警察署と
協力し適切な対策の実施に努めてまいります。

交通対策課

緑化の推進 P22

・街路樹の落ち葉は町内で清掃するように依頼し、
枝をあまり早く切ってしまわないようにしてほしい。
街路樹を増やしても葉のない木ばかりでは意味が
ない。

無

　街路樹の落ち葉は、樹木の大きさ、種類、風など
条件により、落ち葉の季節には毎日相当の量が発生
します。その葉が周辺の敷地に落ちるため、その土
地の所有者の方は、頻繁に清掃作業しなければなら
ず大変苦労されているケースもあり、そのような場
合の対応として、早めの剪定を行う場合もありま
す。
　景観に配慮した剪定を行ってまいりますが、一方
で快適な市民生活の確保にも配慮しながら、適正な
街路樹の管理に努めてまいります。

緑地公園課

地域活動拠点の整備 P34

都市基盤の強化と都市
機能の充実

P68

家庭教育の充実 P38

・乳幼児期に家庭への絵本の配布は必要だろう
か。必要とされないものまで配布するのは無駄が
多い。P48で図書貸し出しサービスの充実も図られ
るので、図書館の本などの紹介をすれば良いので
はないか。

無

 ７ヶ月健康相談時に実施しているブックスタート事
業は、絵本を通じた親子のふれあいと合わせて、子
どもの豊かな心を育むという家庭教育の側面も有し
ており、今後も子育て支援と併せて、家庭の教育力
の充実に努めてまいります。

子育て支援課

安定した経営環境の確立 P80

・第一次産業は人が暮らしていく上で本来もっとも
必要であり、大切にしなければならない。しかし日
本では冷遇されており、沼津市においても携わる
人は減る一方である。農林水産資源の保全と有効
活用や、優良農地の保全、後継者の育成・支援な
どに努めるとのことだが、単に金をばら撒くのでな
く、携わる人の話をよく聞いて、効率的な経営など
を支援し、産業として成り立つような方策を考えて
ほしい。

無
　ご指摘や、基本計画にも示されている「現状と課
題」を踏まえ、農林水産業の振興に向けた施策を推
進してまいります。

農林農地課
水産海浜課

政策企画課無

　各事業については、様々な手法により市民意見を
聴取し、計画づくりを進めると共に、市議会での審
議、議決を経て、実施に至っております。また、住
民投票につきましては、市政への市民参加の手法の
一つであると認識しており、今後、市民参加全体の
考え方を整理する中で、調査研究してまいります。

・地区センターは本当に全地区に必要だろうか。
鉄道高架やコンベンションセンターなども本当に
必要か、まだ巨大施設整備中心の政策でよいの
か。費用・効果をよく検討し、それを明らかにした上
で住民の意見も良く聞いてほしい。総合基本計画
基本構想の「総合計画推進のための方策」にも、
「市政への市民参加の拡充」および「効率的な行
財政の推進」が示されているので、大きな課題に
ついてはぜひ住民投票などにより市民の意思を確
認されるようにしてほしい。

全般

ごみの発生抑制；ごみ処
理システムの構築

P10

生活道路の整備
交通環境の整備

P20
P70


